

Concertation citoyenne atelier #1 - synthèse

Le 16 mai 2022 le groupe réuni à l'occasion de la concertation sur les déchets à l'échelle de la CCEG a débuté ses travaux.

- 30 personnes ayant manifesté leur intérêt pour participer à la concertation étaient présentes à l'occasion de cette première séance. Le groupe a été constitué sur appel à manifestation d'intérêt à partir de critères de représentativité, notamment géographiques.
- Les échanges se sont déroulés dans une ambiance conviviale, les participants avaient une claire volonté d'agir au profit de la réduction des déchets.

Introduction - Patrice Pinel

Vice-président à l'économie circulaire et à la prévention et gestion des Déchets de la CCEG

Patrice Pinel a confié le mandat de concertation au groupe : du fait de la hausse de la redevance, il était important d'avoir un échange avec les habitants pour recueillir les attentes. Il était également essentiel d'impliquer les habitants. La collectivité a souhaité aller plus loin que la simple consultation en proposant une véritable concertation collective autour de la question suivante :

Quelles actions pouvons-nous collectivement (collectivité et habitants) mettre en place pour limiter la hausse du coût des déchets, avec quelle qualité de service ?

L'aboutissement des 5 ateliers sera un avis remis à la collectivité, avec un recueil des préconisations citoyennes. Ensuite, il reviendra aux élus de prendre des décisions et d'appliquer et de mettre en place les mesures décidées.

Présentation de la concertation - Gaël Virlouvét - Tehop

Présentation de l'équipe d'animation : Gaël Virlouvét, Directeur de projet, Tehop Lisa Robin, Tehop, Damien Poublanc, Vox Operatio.

Le groupe a posé la question de sa légitimité :

- Pourquoi nous impliquer alors que le marché de collecte sera renouvelé entre les ateliers ?

Réponse : il sera possible de réfléchir à partir du précédent cahier des charges. Les réflexions proposées par le groupe pour le marché de collecte seront étudiées avant l'appel d'offres.

- Pourquoi faire appel à nous plutôt qu'à des experts ?

Réponse : Les habitants ont une connaissance fine du territoire. S'ils ne disposent pas de l'expertise technique, leur expertise d'usage est essentielle pour faire en sorte que les mesures décidées par la CCEG réussissent.

Partage du constat - Gaël Virlouvét - Tehop

Le groupe a pu poser des questions techniques à **Gaël Virlouvét, expert de Tehop** et **Enrico Folegatti, Responsable du service Prévention et Gestion des Déchets CCEG**.

Les réponses détaillées seront présentées dans le compte-rendu intégral.

- « Est-ce que dans les déchets assimilés on compte les achats sur internet ? »
- « Les artisans sont comptés dans les déchèteries ? »
- « A-t-on vraiment beaucoup de déchetteries à l'échelle du territoire ? »
- « Pourquoi ça ferme Treffieux ? »
- « Est-ce que dans les communes qui ont une tarification incitative on a plus de déchets sauvages ? »

Les réponses apportées ont permis une première montée en compréhension du groupe.

Travaux en sous-groupes

Le groupe a identifié plusieurs pistes d'actions rassemblées autour de 5 enjeux.

Enjeu	Piste d'action
Prévention	Compostage, poules Réemploi, repair café, consigne, achats collectifs de matériels, don
Gestion des déchetteries	Contrôle, horaires, organisation territoriale, accessibilité Un tri plus fin Installation de broyeurs, presse à cartons Un espace recyclerie
Collecte	Collecte du compost en point d'apport volontaire /porte à porte Revoir la grille de tarification incitative (nombre de levées) Des bacs plutôt que des sacs Proposer un ramassage des encombrants
Sensibilisation, valorisation des actions, communication	Sensibilisation au recyclage Ateliers vrac, compostage Actions écoles et mairies Valoriser les initiatives existantes Mobiliser les commerçants sur le zéro déchet
Enfouissement	Avoir un centre de tri et un centre d'enfouissement local

Le groupe a posé de nombreuses questions complémentaires qui trouveront une réponse lors de la deuxième séance.

Bilan

Satisfactions	Les échanges donnent envie de s'impliquer, le format est convivial et permet une bonne compréhension des enjeux.
Frustrations	Les prochaines séances sont attendues avec impatience pour discuter des pistes de réflexions à mettre en œuvre pour limiter la hausse du coût de gestion des déchets.

